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令和５年第３回南魚沼市教育委員会 会議録          公開 

 

 

１ 日時場所  令和５年３月３０日（月）１４時４５分開会 

南魚沼市民会館 会議室研修室 

２ 出席者 

委 員： 岡村秀康教育長、西野仁委員、角谷正雄委員、須藤文子委員、川島亜紀子委員 

事務局： 片桐教育部長、関学校教育課長、西潟社会教育課長、西潟生涯スポーツ課長、山田

子ども・若者相談支援センター長、小林図書センター長、小宮山管理指導主事、南

雲管理指導主事、近藤指導主事、種村教育相談指導主事、中村指導主事、青木学校

庶務主幹、山田施設主幹、林学校指導係長 

３ 議 題 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

       角谷正雄委員、須藤文子委員 

日程第２ 教育長及び事務局諸報告 

（教 育 長） （日程 2ページ、教育長及び事務局諸報告のとおり） 

（学教課長） （学区再編等検討委員会についての進捗状況等及び中学生海外派遣事業について補

足説明） 

（西野委員） 学区再編については、現在の教育制度で考えていくことが大前提か。湯沢学園のよ

うな学校が、もっと普及するという考え方もあるのではないか。そういった見通しは

議論に出てきているか。 

（教育部長） そういった考え方は、これまでの議論に出てきている。また、不登校対策、いじめ

対策としての学校存続ということは考えられないという意見もある。それらの意見も

含めて、先進事例を参考としながら、今後の議論を深めていく。 

（図書センター長） （令和５年度子どもの読書活動優秀実践図書館文部科学大臣表彰式について補足説

明） 

（川島委員） 部活動改革について、進捗状況を教えてもらいたい。 

（学教課長） 令和５年度は全ての運動部において、学校の部活動の範疇で地域の指導者から協力

を得たり、部活動指導員制度を活用し、指導者を学校に配置するなどの地域連携を進

める。吹奏楽部については、指導者の確保が非常に難しい状況。地域で活動している

団体から、夏以降何回か指導体制が組めそうだと提案があったので、こちらも地域連

携を進めていく。検討委員会の中で、保護者への情報提供が進んでおらず、正確な情

報が伝わっていないのではないかとの意見があった。令和４年度は、全てのＰＴＡ総

会が書面決議となり直接説明することができなかった。令和５年度はＰＴＡ総会にて、

現状及び今後の流れ等を説明する予定でいる。 

日程第３ 管理指導主事等からの報告 

（小宮山管理） 大きな事故等の報告はない。卒業式も終了した。新型コロナウイルス感染症対策と

して、文部科学省から通知が発出され、各学校へも配布した。年度末年度始めにおい

て、分掌、組織づくり、児童生徒への支援体制を十分整えて新年度を迎えるように各

校に随時指導している。 

（南雲管理） 中学校から受験に際してのトラブルの報告は受けていない。卒業式も無事に終了し

た。 
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（近藤主事） 新年度も、学校と連携をとりながら進めたいと考えている。 

（種村主事） （当日配布の令和４年度教育相談業務まとめについて説明） 

義務教育期が終わるまではフォローしていきたいと考えている。継続支援の視点が

必要だと考えている。子どもたちが、何かしらの学びの場に出ていくことができるよ

う支援を行っていく。 

（中村主事） 令和４年度事業報告と新年度事業の準備を行っている。 

（角谷委員） 中学生から高校生になった時の相談のつながりはどうなっているのか。 

（種村主事） 引き続き相談が必要だと判断された場合は、現在の支援者が次の支援者へ丁寧に引

継ぎを行っている。 

日程第４ 第 11号議案 南魚沼市立小学校・中学校学区再編等検討委員会委員の委嘱について 

（学教課長） （日程 4ページ、南魚沼市立小学校・中学校学区再編等検討委員会委員の委嘱につ

いて資料説明） 

質疑なし 

日程第５ 第 12号議案 第 2次南魚沼市子ども読書活動推進計画の策定について 

（図書センター長） （日程 6ページ、第 2次南魚沼市子ども読書活動推進計画の策定について説明） 

（西野委員） 数値目標「家で読み聞かせを行っている保護者の割合」では、どういうことを「家

で読み聞かせている」と想定しているのか。 

（図書センター長） 寝る前の読み聞かせや、親だけでなく祖父母が膝に乗せて絵本を読んであげるなど

を想定している。また、今後は紙絵本だけでなく、子どもと触れ合いながらタブレッ

トを使っての読み聞かせなども進んでくると想定している。 

日程第６ 第 13 号議案 令和 4 年度南魚沼市学齢児童生徒の就学援助認定の可否について（2

月申請分）（資料は当日配布回収） 

（庶務主幹） （当日配布資料説明） 

質疑なし 

日程第７ 第 14 号議案 令和 4 年度特別支援教育就学奨励費の支弁区分の決定について（資料

は当日配布回収） 

（庶務主幹） （当日配布資料説明） 

質疑なし 

日程第８ 第 15 号議案 令和 4 年度特別支援学校等就学費の交付決定について（資料は当日配

布回収） 

（庶務主幹） （当日配布資料説明） 

質疑なし 

日程第９ 第 3号報告 教育財産の使用許可について 

（施設主幹） （日程 7ページ、教育財産の使用許可について資料説明） 

（角谷委員） 日本海にある「ひずみ集中帯」に何かあるということか。 

（学教課長） ひずみを観測することで、大規模地震等の予知予測に役立てるのではないかと推測

している。 

日程第１０ 第 4号議案 令和 4年度南魚沼市立学校児童生徒の教育表彰の追加について 

（庶務主幹） （日程 12ページ、令和 4年度南魚沼市立学校児童生徒の教育表彰の追加について

資料説明） 
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質疑なし 

日程第１１ そ の 他 

（１）子ども・若者相談支援センターの相談等状況について（2月分） 

（子若センター長） （日程 13ページ、2月分相談等状況について資料説明） 

（須藤委員） 体験活動についてのふりかえりや参加者の声を吸上げ、今後の活動につながるよう

検討してもらいたい。若者支援実施状況の（４）わが子の自立を願う家族の集いにつ

いては、毎月開催を望む声も聞こえてくる。検討をお願いしたい。 

（子若センター長） ふりかえりについては、活動後に書いてもらっている。わが子の自立を願う家族の

集いの毎月開催については、支援員と協議する。 

（２） 家庭教育支援事業実施状況（2月分） 

（社教課長） （日程 15ページ、2月分家庭教育支援事業実施状況について資料説明） 

質疑なし 

（３） 学校・地域の連携促進事業実施状況（2月分） 

（学教課長） （日程 16ページ、2月分学校・地域の連携促進事業実施状況について資料説明） 

質疑なし 

（４） 令和 5年度教育委員会関係職員異動内示について 

（庶務主幹） （日程 17ページ、令和 5年度教育委員会関係職員異動内示について資料説明） 

質疑なし 

（５） 入学式の出席について 

（庶務主幹） （日程 18ページ、入学式出席者について資料説明） 

質疑なし 

 （６）その他 

（教 育 長） 今後の日程について、次回教育委員会は４月２６日（水）午前９時３０分から市民

会館で行う。第５回教育委員会は、５月２６日（金）午前９時３０分から市民会館で

行う。以上をもって、第３回教育委員会を閉会とする。 

 

１６時４０分閉議閉会 


